

3. EL FORTALECIMIENTO DE LA PAC (1970-1979)

3.1. Introducción

En la década de los setenta confluyeron suficientes hechos para fortalecer el nivel de proteccionismo agrario alcanzado hasta el momento en la Comunidad. A pesar de la publicación de distintos estudios cuestionando la viabilidad de la PAC a medio plazo (1) el edificio proteccionista seguía construyéndose.

Las consecuencias del fracaso del Plan Mansholt en lo referente a la política socioestructural, las continuas y más

(1) Ya en 1970 se publicó el Informe *Un avenir pour l'Europe Agricole*. Cahiers Atlantiques, n.^o 4. Este informe tuvo una gran divulgación en Europa. En España mereció un número extraordinario del Instituto de Estudios Agrosociales en julio-agosto de 1972. La tesis central defendida en el mismo por expertos como D. Bergmann, N. Kaldor y J. S. Marsh, entre otros, se podía reconducir a la necesidad de reducir los precios agrarios de la Comunidad y construir una política agraria para la CEE partiendo del Plan Mansholt. Se defendía el sostenimiento de las rentas (vía pagos compensatorios) en lugar del sostenimiento de los precios.